

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
	Ptas.
Barcelona-ciudad, mes	3'50
Provincia, trimestre	10'50
Portugal, América, sem.	21'—
Otros países, sem.	40'—
Número suelto: 15 céntimos	

La Batalla

Organo Central del Partido Obrero de Unificación Marxista

EL FASCISMO SÓLO PUEDE SER TOTALMENTE LIQUIDADO POR LA REVOLUCIÓN PROLETARIA

Viernes, 28 de agosto de 1936 Redacción, Administración y Talleres: Baños Nuevos, 16. — Teléfono 24700 NUM. 23.—II EPOCA

Resolución del Comité Ejecutivo del P. O. U. M. sobre el proceso y el fusilamiento, en Moscú, de 16 bolcheviques de la Revolución de octubre

Han venido a sorprendernos, en medio de las tareas revolucionarias que nos imponen los actuales momentos, las noticias del proceso y del fusilamiento en Moscú de Zinoviev, Kamenev, Evdokimov, Smirnov y otros bolcheviques de la vieja guardia, en número de dieciséis. El Comité Ejecutivo del P. O. U. M. no puede pasar en silencio este hecho, no puede dejar de emitir su criterio sobre él. No hacerlo sería proclamarse cómplice del mismo.

Desde la muerte de Lenin, Stalin, secretario general del Partido Comunista de la U. R. S. S., inició un curso político hacia la dictadura personal, apoyándose en una inmensa pirámide burocrática seleccionada y adicta a sus fines. Ese curso no podía imponerse sin una liquidación previa, tanto en la política interior como en la política exterior, determinantes de la una de la otra, de los principios y las esencias de la Revolución de octubre. En el interior, la dictadura del proletariado, sobre la base de la democracia obrera—democracia soviética—, ha sido sustituida por la dictadura del aparato burocrático, con el consiguiente perjuicio para las masas obreras y campesinas, privadas de iniciativa y de libertad, y para la causa del socialismo, que no puede realizarse más que mediante el desarrollo progresivo de las condiciones materiales y morales de las masas productoras. En la política exterior, la Internacional Comunista burocratizada se ha convertido, de instrumento de la revolución mundial, en un simple instrumento auxiliar del Gobierno soviético, más atento a las combinaciones diplomáticas con los gobiernos imperialistas que a las necesidades revolucionarias de las masas.

Esa liquidación de las esencias de octubre ha llevado a Stalin, no sólo a una tergiversación radical de los principios del socialismo revolucionario, sino al exterminio físico de la vieja guardia bolchevique, sistemática y progresivamente preparada con todos los medios coercitivos que el Poder pone en sus manos. El monstruoso proceso de Moscú y su trágico desenlace son el corolario de ese curso de liquidación política y física, al cual hay que añadir el suicidio de Tomski y la persecución que se inicia contra Bujarin, Piatakov y Radek. De los viejos colaboradores de Lenin, de los grandes militantes de octubre, no va a quedar así nadie que pueda hacerle la menor sombra a Stalin, como no queda ya en la I. C. casi nadie de los fundadores de los partidos comunistas.

Porque estamos viviendo en España el proceso de una revolución, de extraordinaria importancia nacional e internacional, tenemos un interés marcado —y un deber ineludible— en asimilarlos a la gran experiencia rusa, con el fin de evitar la repetición de lo que en ella ha resultado ser negativo, catastrófico para la revolución proletaria y para el socialismo. Nos declaramos enemigos irreductibles, en nombre del marxismo revolucionario, de toda dictadura personal o burocrática, la cual no puede encontrar justificación dentro de los principios socialistas. Somos partidarios, porque así lo exige una necesidad histórica ineludible y transitoria, de la dictadura del proletariado, ejercida por el propio proletariado contra sus enemigos de clase, dentro de los cuadros de una democracia obrera, en la cual son perfectamente compatibles la libertad y la lucha correcta de tendencias con el mantenimiento de la unidad de acción de la clase trabajadora.

Es posible que, aprovechando el motivo de esta resolución, se nos acuse de trotskistas por quienes, faltos de argumentos y de medios legítimos de defensa, se limitan a cultivar el epíteto. No somos trotskistas ni admitimos la existencia del trotskismo. Trotski es para nosotros, al lado de Lenin, uno de los grandes jefes de la Revolución de octubre y un gran escritor socialista revolucionario. Injuriado y perseguido, le expresamos nuestra solidaridad revolucionaria, sin ocultar por eso nuestras discrepancias con algunas de sus apreciaciones.

Somos socialistas revolucionarios, marxistas. En nombre del socialismo y de la clase obrera revolucionaria, protestamos energicamente contra el monstruoso crimen que acaba de perpetrarse en Moscú.

El Comité Ejecutivo del P. O. U. M.

i Todos y todo para el frente!

El camarada Rovira, después de estar unos días entre nosotros, vuelve al frente para continuar su labor al lado de los bravos milicianos

Nuestro camarada José Rovira, representante del P. O. U. M. en el Comité Central de las Milicias, y miembro de nuestro Comité Ejecutivo, ha pasado unos días en el frente de Zaragoza, y ha vuelto a nuestra ciudad para solucionar cuestiones del frente. Ayer por la mañana partió de nuevo para el campo de la lucha a fin de hacer llegar a los camaradas que allí luchan el calor de la adhesión del partido todo, en su conjunto que, a la retaguardia, vive sólo para los compañeros que con las armas en la mano luchan contra el fascismo.

El camarada Rovira, poco dado a efectos y propagandas, ha estado unos pocos días entre nosotros pero de ningún modo ha querido ni posar para el fotógrafo ni posar para el repórter. Considera el camarada Rovira, que hay labores mucho más primordiales que el hacer estampar el nombre en las páginas de los diarios y salir en grandes informaciones como general vencedor y retador.

Por todo ello nos ha sido imposible conseguir que nos contara para LA BATALLA sus impresiones del frente. Creo que nos ha replicado que es de mucho más interés que ir contando anécdotas, el aprovechar las horas y los días que está aquí para con el Comité Ejecutivo y el Comité Central de las Milicias, solucionar los problemas que urgen en el frente para poner a nuestros camaradas en mejores condiciones para luchar contra el enemigo. Lo demás se parece demasiado a la literatura y a la propaganda de vejetes de cinema.

Pero por nuestra parte, si bien consideramos que el camarada Rovira tiene perfecto derecho en no querer conceder entrevistas ni en querer posar, no podemos silenciar su venida del frente, ni mucho menos su estancia allí. Durante los días que ha estado en el frente ha recorrido la mayor parte de los puntos en donde nuestro partido tiene columnas luchando y se ha percatado convenientemente de las necesidades de los milicianos en todos sus aspectos, tanto en el militar como en los demás órdenes, tan interesantes como el primero.

Estas necesidades, el camarada Rovira las ha trasladado convenientemente tanto al C. E. como al Comité Central de Milicias, y unos y otros, estamos seguros—podemos responder de nuestro C. E. especialmente—van a poner todo de su parte para hacer más llevadera la campaña a los compañeros que luchan con tanto entusiasmo por la revolución, y para hacer más efectiva la campaña.

¡Todos y todo para el frente! es el lema del camarada Rovira y es también el lema de nuestro partido. A la lucha contra el fascismo en armas y a la revolución sacrifican nuestros camaradas su vida y aquellos a quienes sus deberes obliguen a permanecer fuera del campo de la lucha deben sacrificar también todo para ellos, que son la vanguardia de la revolución.

Al partir de nuevo nuestro camarada para el frente ha llevado a los heroicos combatientes una cálida salutación de los camaradas que han dejado a la retaguardia para sostener aquí los ideales que ellos defienden allí y una entusiasta felicitación del Comité Ejecutivo que sabe que todo lo tiene que posponer a la ayuda de los que ponen en peligro sus vidas para la defensa de la revolución.

Seguramente que al salir estas líneas a la luz pública, Rovira estará ya de nuevo entre los bravos milicianos, y éstos sabrán por sus propias palabras cuán firme es nuestra adhesión, como por la actuación de todos, cuánto es el entusiasmo de los combatientes y la devoción revolucionaria de todos ellos, dispuestos a mantener la lucha hasta el fin y a llevar la revolución hasta las últimas consecuencias.

Desde las páginas de LA BATALLA nosotros también saludamos a nuestros valientes milicianos del P. O. U. M., así como a todos los de las demás organizaciones que luchan junto con los nuestros en el frente de Aragón y en los demás frentes en donde el fascismo se ha levantado en armas, y les damos la seguridad que todos nuestros desvelos y los de la clase trabajadora, han de ser para ayudarles en la heroica lucha que están sosteniendo.

¡Todos y todo para el frente!

DEL FRENTE DEL NORTE



Un miliciano comiendo durante un descanso después de haber estado a la cabeza de un ataque de los carlistas (Foto Universal.)

DESDE EL FRENTE

El camarada Salvador Biscarri, que resultó herido en un encuentro en las avanzadas

Biscarri, compañero bien conocido de los milicianos del P. O. U. M., tendrá unos 34 años. De buena estatura, recio, y de gran presencia militar, diráselo lobo o chacal, si su anhelo frente y sus ojos grises, no dificultaran su semblante imprimiendo al conjunto de toda su persona una expresión mezcla de resignación y de idealismo revolucionario.

Su historia proletaria no puede ser más brava. El figuró en varias de las intenciones de las épicas égidas de la Barcelona anterior a la gran guerra. A él se debe la organización proletaria del arte textil de la seda. Su romanticismo revolucionario, le hizo sentir plagiado en las filas aliadas, durante la conflagración europea. Más tarde tomó parte en la revolución italiana. Volvió a España, y la dictadura le llevó a la emigración. Puede decirse que desde 1920 no hubo movimiento alguno libertador de las viejas tiranías, en el que él no hubiese figurado. Tomó también parte, en el del 6 de octubre, y, finalmente, en esta gloriosa gesta que está escribiendo el proletariado mundial sobre tierras ibéricas, para derribar en todo el universo la mentira de una caduca y falsa organización social.

Una Biscarri una gran simpatía a su energía; dulce modestia a su ac-

muy conocida en Leciñena, por su entusiasmo por nuestra causa, a la que no regatea ningún sacrificio. Suponemos que cuando nuestros compañeros de Barcelona hayan conocido la noticia de la herida de Biscarri, le habrán demostrado una vez más el afecto que le tienen, y serán el portavoz de los deseos de esta columna, no sólo de verle pronto restablecido, sino de tenerle otra vez entre nosotros para que con su típico gracioso catalán nos infunda sus excelentes condiciones militares y políticas, volviendo a repetir sus hazañas de Atarazanas, Leciñena y Perdiguera.

ALBERTO JUST
Leciñena, 24 de agosto de 1936.

AVISO DE ADMINISTRACION

Estos días el Servicio Administrativo de Publicaciones (S. A. P.) remite las facturas pendientes de liquidación de LA BATALLA (semanal), «Front», «La Nueva Era» y «Librería».

Esta liquidación es la última del S. A. P., el cual queda substituido por EDITORIAL MARXISTA, organización de mayor amplitud, de acuerdo con la importancia actual del P. O. U. M.

Rogamos a todos, camaradas y correspondientes, girar como era costumbre, el importe de las citadas facturas al recibo de las mismas.

De no hacerlo interpretaremos que podemos librar letra a su cargo y que será favorablemente atendida.

Los deberes administrativos han de cumplirse ahora, más rigidamente que antes si cabe. No sería admisible que mientras unos camaradas luchan heroicamente en la línea de fuego contra el fascismo, otros, en la retaguardia dejen incumplidas sus obligaciones para con nuestra prensa, órganos también de combate por el triunfo de nuestras consignas y de la revolución por tanto.

Giros, correspondencia de Administración y de Redacción, han de remitirse desde ahora a:

EDITORIAL MARXISTA
Baños Nuevos, 16
Barcelona

El alma del genial descubridor de las minas de cock —descubrimiento que la maldicencia ha estimado con alegre ligereza, como supina ignorancia de la ciencia mineralógica—, caminará entre nubes acariciantes y muelles hasta el Gran Portal de la Eternidad.

—Soy Nicolet, el del artículo 26, le diré al portero de blancas barbas, y como si fuera de la casa penetrará hasta la oficina de control. Pero al llegar aquí el encargado de negocios —¿San Dimas?— le recibirá iracundo y metiéndole los dedos por los ojos le hará responsable de la quiebra de la sucursal de España.

Será en vano que alegue sus sacrificios, sus luchas en favor de la Iglesia y sus representantes, sus maquinaciones contra los liberales, los librepensadores, los ateos. Citará hechos concretos: el 10 de agosto... La represión de octubre... La entrega absoluta del poder a los jesuitas...

Nada. Todo inútil. La quiebra ha ocurrido por no estar bien los cabos. El pudo haber ejecutado, antes de abandonar la presidencia, a los trescientos mil izquierdistas que hay en España, según ha dicho su consuegro. ¿Por qué no lo hizo? ¡Hola! Y se sentirá violentamente arrojado fuera del Gran Portal de la Eternidad que se cerrará tras él definitivamente.

¿Cómo recordará entonces los entretendidos y amados consejos con Samper y con Lerroux! ¡Dulces momentos aquellos que le permitían entregarse a la caza de la polícoma mariposuela etimológica...! Patria. Patria. «Patriotismo».

Ya no volverá a ser rostros amables, sonrisas agradables, inclinaciones ceremoniosas. Toda la Humanidad tendrá un rostro igual, antipático, duro, frío, hermético. ¡Como Azaña! Y las nubes acariciantes, ingrávidas, transparentes, se irán corporalizando, espesando, hasta convertirse en una masa roja y gelatinosa, como un bocado, en la cual se irá hundiendo, hasta ahogarse, a medida que avanza hacia el lugar inconspicuo donde existen las minas de cock.

Dos grandes mítines del P. O. U. M. en Levante

El sábado 28, a las nueve y media de la noche, en el Teatro Principal de Castellón de la Plana
El domingo 30, a las cuatro de la tarde, en el Cine Coliseum, de Valencia

ORADORES:
Wildebald Solano
Julián Gorkin
Andrés Nin

Estos actos serán radiados



EL PATRIOTA

La revolución le sorprendió en viaje de placer por Alemania. En seguida hizo declaraciones:

—No me ofrezco como intermediario porque no me harían caso ninguna de las partes contendientes.

Debemos reconocer que, por una vez en su vida, le llama del sentido común —una llamada exangüe que se habrá extinguido al nacer— ha iluminado su inteligencia cascabatera. Efectivamente; nadie le hubiera hecho caso.

El peripatético latifundista de Priego, está condenado a que no le haga caso ni días, a pesar de haberle encendido tantas velas en ofrenda de su ferviente catolicismo; a ser el católico errante. Sin patria, sin hogar. Y con familia.

¡Con familia! Sentado a la cabecera de la mesa, tendrá que soportar la mirada severa de su cónyuge, mirada del Inquisidor general, que a través del paapeño del conyugal llegará hasta él, autoritaria y fría como una orden, para cominarse al rezar y la meditación, sacándole de la abstracción en que le hayan sumido el gazpacho o el chato de montilla.

Un hijo le llamará burgués, reaccionario. Otro, acaso, traidor. La mujer, suspirará: ¡Quiero irme a Sevilla, con papá! La cónyuge, con la mirada, le mandará rezar. Y él, descolorida la faz gitana, escondiendo los dedos entre la revuelta pelambre gris, musitará, como siempre: ¡Señor! Después, nerviosillo, febril, lleno de hipo y de congoja, correrá a ocultar la tormenta de sus preocupaciones debajo de la almohada del lecho conyugal, metiéndose en él con botas y todo.

El rezo incesante y atropellado irá calmando poco a poco su catolicísima conciencia y sintiendo en la suya flácida



UN GRAN MITIN DEL P. O. U. M. EN TARRASA

Hoy viernes, a las seis de la tarde, en el Teatro Alegria

previsto de un magnífico servicio de altavoces, y con la participación, entre otros oradores, de

JULIAN GORKIN

—SI NOS RENDIMOS NOS MATAAN.—
—PEOR AUN. NOS HABAN TRABAJAR.—

Los obreros asturianos han iniciado su avance por la provincia de León

El Tribunal popular de Madrid condenó a muerte a siete oficiales fascistas y a cadena perpetua a otros diecisiete

En Irún, los rebeldes tuvieron unas doscientas bajas

Parece que los mineros se han apoderado de la cárcel de Oviedo

LOS REBELDES HAN COMENZADO A EVACUAR AVILA LAS FUERZAS OBRERAS HAN AVANZADO EN EL SECTOR DE PEGUERINOS

Mangada, ascendido a general

Madrid, 27.—En medio de gran entusiasmo le fué impuesto en Navalperal, en la tarde de ayer, el fajín de general, al heróico jefe Mangada. Asistieron al acto las fuerzas de su mando, además de numerosos vecinos. Rebró gran entusiasmo y se dieron vítores a la República y muertes al fascismo.

Detención de un ex-diputado monárquico

Málaga, 27.—Han sido detenidos varios principales elementos de derecha, entre los que figura Madeso o Escobar Acanto, ex diputado monárquico y candidato por Málaga en las últimas elecciones. Fué derrotado por las izquierdas a pesar de que apeló a las antiguas argucias electorales.

EL TRIBUNAL POPULAR CASTIGA...

La sentencia por la sublevación de Alcalá de Henares

Madrid, 27.—Mediada la tarde, se ha conocido la sentencia recaída en el proceso del Batallón Ciclista de Alcalá, en el cual figuraban veinticuatro encartados. El fiscal, como se ha dicho ya anteriormente, solicitaba quince penas de muerte, y el Tribunal del Jurado, contestando a las preguntas formuladas por el Tribunal de Derecho completado el veredicto, después de oídas las partes, ha reducido el número de penas capitales a siete. Ha confirmado la absolución pedida para el alférez Julián Pérez Nuñez, y ha condenado a reclusión temporal a todos los restantes.

Empezó la vista por la sublevación del cuartel de Artillería de Carabanchel

Madrid, 27.—A primera hora de la mañana, se constituyó en el Cuartel Móvil del Tribunal especial encargado de juzgar a los complicados en el movimiento fascioso. Abierta la sesión, el secretario dió lectura a un resumen de los sucesos ocurridos en el cuartel de Artillería del campamento de Carabanchel. Seguidamente entran en la Sala los procesados, que son: coronel, Enrique Mollado Argüelles y Quintana; teniente coronel, Anibal Molit Mollit; comandante, José de la Iglesia López; Juan Méndez Vigo; José Suárez Varela; Avila Contreras; José López Verea; Juan García Vega; teniente, Luis Serrano Pablo (herido y hospitalizado); Mstias Villegas Merino; Rafael Martí Carvajal; Luis Jiménez Martínez de Velasco; José María Estibia Salcedo; José

Tres detenidos más. Dos pistas

Madrid, 27.—Las brigadillas de milicias y agentes que dirige García Altaba, han detenido al secretario que fué de Luca de Tena, Andrés M. Travésilo, con domicilio en Serrano, 74, donde se encontraron documentos y recibos demostrativos de haberse enviado dinero al extranjero. También se halló un recibo de doscientas veintiocho pesetas, entregadas a Ribagorda, el autor del atentado contra don Eduardo Ortega y Gasset. Se ha detenido también al ex capitán de Seguridad, señor Rodríguez Arias. Practicado un registro en su domicilio, se le encontraron documentos referentes al ingreso de Seguridad y Asalto y voluntariado del ejército y lista de jefes y oficiales que en su mayoría se encuentran en la actualidad con los fasciosos. También fué detenido José Guerra Ortiz de Zárate, rentista en Burgos, a quien se cree en posesión de secretos militares, relacionados con la sublevación.

Madrid, 26 (De nuestro enviado especial al frente del Guadarrama, José Moreno).—En nuestro recorrido diario por los diversos frentes de la Sierra del Guadarrama, hemos podido apreciar que en la parte de Navalperal, donde actúa la columna del general Mangada, la tranquilidad ha sido completa. Nos confirmaron que ayer la columna de este bravo militar, tomó importantes efectivos a los fascistas. Estos, intentaron hostilizar a nuestras tropas, pero nuestros milicianos, en un movimiento enérgico, arrebataron al enemigo, ametralladoras, fusiles, municiones y otros pertrechos de guerra. Hicieron también algunos prisioneros. Cuando la columna Mangada lo estimó oportuno lanzar sobre Avila todas sus fuerzas, con diferentes medios de locomoción, el enemigo será dominado.

Según los prisioneros cogidos en el día de ayer, continúa la evacuación de Avila. En los primeros momentos, los cabecillas y algunos rebeldes significados, se dirigían hacia Burgos, pero en los momentos actuales no se contentan con dirigirse hacia esa capital castellana, sino que ya se dirigen hacia Valladolid. En la madrugada pasada volaron sobre Navalperal, unos aviones, pero el fuego de nuestras ametralladoras, les hizo elevarse a una altura enorme y abandonar sus propósitos. La tranquilidad en la extensa zona que domina la columna Mangada, ha sido absoluta.

Un avance en Peguerinos

En la parte correspondiente a Peguerinos, los rebeldes intentaron, en la pasada madrugada, hostilizar, desde una elevada loma, a nuestras fuerzas, pero las fuerzas de artillería que actúan bajo el mando del coronel Asensio, batieron a los fascistas, desalojándolos. Tuviron bajas. También en esta parte del frente, dejaron los fasciosos, material de guerra.

Nuestras avanzadillas en esta zona,

LA AVIACION COLABORA EFICAZMENTE CON LAS MILICIAS OBRERAS

EN OVIEDO, EN LA SIERRA Y EN IRUN, LOS AVIONES LEALES CAUSARON GRANDES DESALABROS A LOS REBELDES

Madrid, 27.—Es verdaderamente mercedora de elogio la actuación de la aviación leal superior en elementos y en hombres a la rebelde. Precisamente hoy varios aviones de bombardero leales han volado sobre Oviedo y en una forma matemática han colocado sobre los edificios donde se resisten los fasciosos, ochenta y cinco bombas, la mayoría de ellas de 100 kilogramos que han causado desperfectos inmensos y gran número de bajas. Ha sido uno de los bombarderos sufridos por Oviedo más fuertes y eficaz.

También merec destacarse otra noticia de extraordinario interés. Anoche atacaron desesperadamente las fuerzas fasciosas a las posiciones que el comandante Pérez y los rebeldes sufrieron tan fuerte castigo que dejaron abandonados más de cien cadáveres y abundante material de guerra, que ha sido recogido hoy, porque anoche dada la oscuridad, era difícil hacer el reconocimiento.

avanzaron y se encuentran a un kilómetro y medio de dos pequeños grupos rebeldes que intentan hacerse fuertes. Estos núcleos se encuentran totalmente rodeados por las tropas del coronel Asensio. Los convoyes han entrado, como de costumbre, con toda normalidad, llevando abundante material de guerra, así como viveres y otros útiles necesarios para nuestras fuerzas. Según las noticias que hemos podido recoger, el enemigo, durante todo el día de hoy, no ha hecho acto de presencia, sin duda, por las bajas que está madrugada le ocasionó nuestra artillería.

A petición unánime de las fuerzas que actúan en esta parte, hemos de citar la admirable labor realizada por el sargento jefe de aprovisionamientos, Edmundo Cascajo Pardo. Hemos tenido ocasión de comprobar que sus jefes y sus compañeros, le felicitan efusivamente. Edmundo Cascajo nos ha dicho, en tono humorístico, que desde luego nada tiene que ver con el jefe fascioso que mandaba a los fascistas que están resistiéndose inútilmente en Córdoba. En esta parte del frente, hemos coincidido con el Presidente de la Agrupación Socialista Madrileña, don Francisco Largo Caballero, que en su visita diaria a los frentes, es aclamado por las fuerzas que actúan a las órdenes del Gobierno de la República. Largo Caballero conversó con los jefes y oficiales de la columna y visitó nuestras avanzadillas, quedando satisfechísimo, no sólo del resultado de las operaciones, sino de la moral de las fuerzas proletarias.

Hemos visto, en la Sexta Compañía del Batallón Largo Caballero, a los aplaudidos novilleros pertenecientes a la Sociedad de Mañadores de Novillos-toros, Juan Naviero Fernández, Andrés Guirado, José Guerra, Feliciano Fernández, Emilio Escudero y Vicente Sota. En el frente de Guadarrama, la tranquilidad ha sido completa. A primeras horas de la mañana, nuestra artillería bombardeó el frente enemigo, logrando

Nuevas columnas se aprestan a la lucha

Madrid, 27.—El Comité del Frente popular, organizador de las milicias antifascistas, ha comunicado que está próxima a salir la primera columna y que está organizando otras varias.

El primero de septiembre se abrirán las escuelas en Madrid

Madrid, 27.—El alcalde y los concejales han ultimado algunos detalles para la apertura de las escuelas el día primero de septiembre.

«Claridad» quiere que se organice el mando

Madrid, 27.—«Claridad» aboga por una nueva articulación orgánica del mando que debe ser colectiva en cada sector, o sea: Comisiones compuestas por representantes políticos, sindicales, del Gobierno y militares de cada zona. Estos Comités podrían resolver las cuestiones que diariamente vienen a resolver a Madrid, emigrando desde los diversos frentes de otras regiones. Hace falta un mando orgánico constituido de abajo a arriba y no un mando mecánico de arriba a abajo.

Lo que publica la «Gaceta» Destituciones y nombramientos

Madrid, 27.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones: Guerra.—Decreto disponiendo causer baja definitiva en el Ejército, el comandante de Estado Mayor que está en comisión en la Escuela de Guerra de París, Angel González de Mendoza Dordier. Item id. el comandante de Infantería que pertenece a la Caja de Recruta número 57, Francisco Vidal Sureda. Item id. el capitán de artillería en comisión en la Escuela de Guerra, de París, Carlos Taboada Sangro.

Pronto llegará azúcar a Madrid

Madrid, 27.—El Ayuntamiento de Madrid ha comunicado al público, para su satisfacción, que espera a la mayor brevedad un cargamento de azúcar muy importante que normalizará el abastecimiento de este producto y por tanto ruego que soporte la anomalía que no tardará en ser evitada gracias a las medidas adoptadas.—Fébus.

Ha sido abatido un avión que voló sobre Madrid

Madrid, 27.—Esta tarde, por el Gabinete de información del Ministerio de la Guerra, se ha radiado lo siguiente: «Un avión enemigo voló esta mañana sobre Madrid. Inmediatamente varios aparatos de caza leales salieron en persecución del avión enemigo, haciéndole cambiar de rumbo y obligándole a descargar las bombas que llevaba en unos rastrosales, sin causar daños materiales ni personales algunos.

Radio U. H. P.

Ubeda, 27.—El Ayuntamiento de esta localidad ha instalado una emisora de radio al servicio del Gobierno y de las autoridades legítimas. La estación funciona con el distintivo U. H. P.

Botín precioso

Madrid, 27.—Noticias recibidas de Hendaya dan cuenta de que se hallan en calidad de prisioneros, Honorio Maura, Joaquín Beunza, Alvaro Padilla y Alvaro de Figueroa, ex conde de Romanones.

La calle de la Santísima Trinidad

Madrid, 27.—La calle que hasta ahora venía denominándose de la Santísima Trinidad, se denominará en adelante, Heroicos Milicianos.

Ha sido abatido un avión que voló sobre Madrid

Madrid, 27.—Esta tarde, por el Gabinete de información del Ministerio de la Guerra, se ha radiado lo siguiente: «Un avión enemigo voló esta mañana sobre Madrid. Inmediatamente varios aparatos de caza leales salieron en persecución del avión enemigo, haciéndole cambiar de rumbo y obligándole a descargar las bombas que llevaba en unos rastrosales, sin causar daños materiales ni personales algunos.

MEDIDAS DE HIGIENE El coronel Pignatelli a la cárcel

Madrid, 27.—La escuadrilla de la República ha practicado un registro en el domicilio del ex marqués de Víctor, encontrando documentos diversos, carnets de Acción Popular, alhajas y valores. En otro registro practicado en el domicilio del abogado Joaquín del Moral, situado en la calle de Rodríguez de San Pedro, se encontraron valores, alhajas, cartas firmadas por los ex generales Panjuel y Queipo de Llano, Melquiades Alvarez y otros políticos.

Cinco mil españoles de Orán se ofrecen para el combate

Madrid, 27.—Procedentes de Orán han llegado a Madrid Santiago Pablo Contioso y su hermano José. Traen el encargo de visitar al ministro de Estado en nombre del Centro Español de Orán. Dicen que la situación de los españoles en Orán es difícil por la persecución de que se les hace objeto por parte de los fascistas, que tienen allí bastante fuerza. Los españoles de aquel Centro Español se ofrecen al Gobierno para luchar en cualquiera de los frentes, contra los fascistas. Para ello se han inscrito unos cinco mil. A ellos se han sumado numerosos españoles de Casablanca. El ministro de Estado ha agradecido este ofrecimiento y remitirá a sus visitantes al ministro de la Guerra.

En el frente aragonés, en Mallorca, en Andalucía, en el Centro y en el Norte, las milicias obreras baten a los rebeldes

El avance de nuestras tropas en la provincia de Badajoz



Este soldado proletario se ha parapetado dentro de este castillo derruido y desde ese ventanal mantiene a raya a los fascistas (Foto Express.)



El casal de nuestro Partido en Palafrugell



Un grupo de milicianos obreros, parapetados tras las ruinas de los muros, abren paso al grueso de las fuerzas que tomaron, en la zona hercica, la población de Belchite. (Foto Afi.)

En el frente de Aragón

Los combatientes del P.O.U.M. organizan revolucionariamente la vida de los pueblos tomados al enemigo

Una cooperativa campesina en Alcubierre

En todos los pueblos por donde pasamos estamos forjando una nueva organización, pues no solamente se lucha en el frente con el fusil y la ametralladora, sino que forjamos una nueva sociedad, en los pueblos que hasta ahora, habían sido feudos y latifundios del capitalismo.

En Alcubierre hemos trabajado intensamente para que los campesinos se organizaran en organismos netamente socialistas. A este efecto se reunió ayer, todo el campesinado de Alcubierre para elegir los compañeros que han de dirigir esta organización.

Se ha creado una cooperativa administrada por los siguientes campesinos de la localidad: Ramón Barangré, Atalino Cazamayor, Marcelino Amador, Joaquín Albalade, Sebastián Artés, Ignacio Melé y los contables Daniel Martín y Alfredo Estévez.

Para orientar a estos compañeros en los primeros trabajos de la cooperativa, hemos elegido a los camaradas del P. O. U. M. Fernández Jurado y Martí Casells y Cerdán, los cuales, pertenecen a las Juventudes Cooperativistas de Cataluña.

El Comité Revolucionario del pueblo, que lo forman obreros de gran ardor revolucionario, está constituido de esta manera: Sebastián Arfio, Nicolás Faure, Joaquín Junyent, Antonio Escartín, Mariano Manén y Mantel Arbizu.

Se ha creado, además, una sección de nuestro partido, de la cual forman parte un buen número de trabajadores de este pueblo, los cuales, han visto en nuestra organización y en nuestro ardor combativo una muestra de la capacidad constructiva del P. O. U. M.

Se ha de destacar la labor del camarada Sabadell, que desde los primeros momentos de la lucha ha venido orientando las actividades de nuestro trabajo.

Mientras en la línea Lecina-Perdiguera los milicianos luchan denodadamente contra el fascismo, en la retaguardia organizamos la producción y la normalidad. Así dejamos bien sentado que, tanto en el frente de fuego como en el frente económico, los militantes del P. O. U. M. saben trabajar, luchar

y vencer en esta guerra sin cuartel contra el fascismo.

Para ello, en Alcubierre, organizamos el martes, una asamblea a la que acudió todo el pueblo.

Al finalizar se constituyó la Cooperativa y el Comité Revolucionario organizó un mitin en la plaza del pueblo, desde los balcones del Ayuntamiento. Presidió el camarada Sabadell y hablaron Fernández Jurado y Rocabert.

La plaza estaba atestada de campesinos de todas edades y sexos, el pueblo entero escuchaba nuestra palabra.

Los milicianos figuraban en primer término, en correcta formación. Fernández dijo, que junto con los militantes de la C. N. T. y de otras organizaciones obreras hemos estado en los primeros lugares de la lucha. A la medianoche de iniciarse el motín en Barcelona habían caído dos grandes militantes nuestros, Germinal Vidal y Batista. Expone el ideario de nuestro partido y nuestra posición en los momentos presentes. No defendemos, dice, la República de Azaña, de Martínez Barrio, de Domingo; defendemos y luchamos para que la tierra sea para vosotros, campesinos, y las fábricas para los obreros de

la ciudad. Hemos derrumbado el mito de la «Moreneta» y derrumbaremos el de la «Pilarica».

No aplaudís, el único ruido que ha de oírse en estas tierras es el del camarada «Meuser».

Un bosque de puños y de fusiles saludó el discurso de nuestro camarada.

Rocabert, de la Juventud Comunista Ibérica, usa de la palabra y se dirige a las campesinas diciéndoles que hemos dejado a nuestras madres, hermanas y compañeras, en la ciudad para venir a defender, a costa de nuestras vidas, a las mujeres de nuestros hermanos de Aragón.

Con frases cálidas hace un llamamiento a los jóvenes campesinos y termina con un viva al ejército rojo.

Resume Sabadell, y dice que la Cooperativa, el partido y el sindicato, han de ser los tres frentes de lucha de la retaguardia e invita a los obreros y campesinos a que ingresen en el P. O. U. M. Termina el acto con el canto de la «Internacional» y de la «Joven Guardia».

El martes, día 25, ha sido un día de gran labor para nuestro partido en el pueblo de Alcubierre.

Sección de Propaganda del P. O. U. M., en Alcubierre.



Ametralladoras parapetadas junto a los juncos, haciendo fuego sobre los fasciosos durante el avance de las columnas hacia el frente aragonés (Foto Express-Info.)



Nuestros bravos milicianos parapetados detrás de trincheras hechas en la línea de combate, resisten bravamente a los fasciosos, no dejándoles acercarse a la posición cacereña recién conquistada (Foto Express.)

Parece que Abd-el-Krim va hacia Marruecos para levantar los moros contra el general Franco

Londres, 26. — El «News Chronicle» publica una información relativa a la supuesta evasión de Abd-el-Krim de la Isla de la Reunión, en la que se hallaba prisionero de los franceses, desde hace unos diez años.

El «News Chronicle» asegura que el célebre cabecilla rifeño navega en estos momentos con toda tranquilidad hacia las costas de Marruecos y deja entrever que su presencia en este país tiene todas las probabilidades de resultar de malas consecuencias para los rebeldes españoles, ya que una revuelta marroquí en estos momentos, obligaría al general Franco a tener que luchar en un frente más con las consiguientes dificultades derivadas de este inconveniente.

La información termina diciendo que de confirmarse la evasión de Abd-el-Krim, es indudable que habrá surgido un factor de suma importancia en lo que afecta a la guerra civil española.

¡Ya pueden reunirse! El Papa recibirá a todos los obispos españoles

Roma, 27. — El «Piccolo» anuncia que el Papa tiene la intención de recibir próximamente a todos los obispos españoles actualmente refugiados en Italia. Dicha recepción tendrá lugar en el curso de una solemne audiencia en Castel Gandolfo.

El Papa formulará una enérgica protesta contra lo que ocurre en España y que cuando regrese al Vaticano, presidirá una ceremonia expiatoria, que tendrá lugar en la Basílica de San Pedro. Asistirá a dicha ceremonia, todo el Sacro Colegio.

DISTRITO X

PUEBLO NUEVO

Se convoca a todos los militantes de la harrada del Pueblo Nuevo a la reunión que tendrá lugar hoy viernes, a las siete de la tarde en el local social, Pedro IV.—El Comité.



Una patrulla avanzada para instalar allí un puesto de observación para dirigir los disparos de los obuses (Foto Afi.)